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Consejo Local de Arte, Cultura y Patrimonio de Tunjuelito 

Acta N° 08 Sesión extraordinaria 
FECHA: Noviembre. 21 de 2016 
HORA: 6:30 p.m 
LUGAR: Casa de la Cultura de Tunjuelito 

 

ASISTENTES: 

SECTOR ORGANIZACIÓN / ENTIDAD 
Incluir Instituciones públicas 

DELEGADO O REPRESENTANTE 

Administración JAL William Poveda 

Administración Biblored Soledad Prieto 

Bibliotecas comunitarias ENREDARTE Clara Inés Sánchez 

Organizaciones o espacios de 
participación locales de Per-
sonas adultos mayores 

Ejercicio Salud y Vida 
Diva Isabel Benítez 

 

INVITADOS:  

SECTOR / ORGANIZACIÓN / ENTIDAD DELEGADO O REPRESENTANTE 

Administración/Secretaria de Cultura Recreación y 
Deporte- UPN 

Jorge Hernando Rico 

Administración/Secretaria de Cultura Recreación y 
Deporte- UPN 

Sara Milena Ariza Becerra 

Discapacidad Vilma Gamboa 

 

AUSENTES: 

 

SECTOR  ORGANIZACIÓN / ENTIDAD 
Incluir instituciones públicas 

DELEGADO O REPRESENTANTE 

Administración Secretaria de Cultura, Recrea-
ción y Deporte 

Subdirección de Prácticas Culturales 

Administración Alcaldía local Adriana Mesa 

Administración IDRD Diego Rueda 

Administración DILE Jorge Hernando Romero 

Música   Felipe Vanegas 

Música  Sandra Sarmiento 

Comunidades Negras  Mafrocol Erminda Inestrosa 

Danza   Diana Marcela Escamilla 

Artes Plásticas   Argemiro Colón  

Equipamientos  culturales Fundación Cultural el Contrabajo Gisela Lozano 
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N° de Consejeros Activos   (Incluyendo delegados institucionales)     14 
 
No de Consejeros Asistentes (Incluyendo delegados institucionales)   4 
 
Porcentaje % de Asistencia  28.5% 
 

I. ORDEN DEL DÍA: 

 

1. Verificación de Quórum 

2. Designación de la Comisión de revisión y aprobación del Acta.  

3. Seguimiento a tareas y compromisos  

4. Presentación Equipo Local de Cultura 

5. Estado actual del consejo  

6. Varios  

 

II. DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA 

1. Verificación de quórum 

Siendo las 6:45 p.m. se da inicio a la sesión con la verificación del quórum, a pesar de no contar con él se 
realizara una sesión informativa.  

2. Designación de la Comisión de revisión y aprobación del Acta. 

El acta será revisada y aprobada por la consejera Diva Isabel Benítez, pues el presidente de este consejo 
no se presentó a la sesión. 

3. Seguimiento a tareas y compromisos 

En esta sesión no es relevante este punto ya que es nuestro primer encuentro. 

4. Presentación del Equipo Local de Cultura 

El enlace territorial Jorge Rico propone dar inicio con una presentación general de los consejeros / as 
presentes. Se presentan: 

Vilma Gamboa como invitada por el sector de discapacidad 

Diva Benitez, consejera por el sector de Adulto Mayor 

William Poveda, delegado de la JAL 

Soledad Prieto, delegada por Biblored 

Clara Inés Sánchez,  consejera por el sector de Bibliotecas comunitarias (Isla del sol). 

Y finalmente la presentación del Equipo Local de Cultura, Jorge Rico enlace territorial para la localidad de 
Tunjuelito y  Sara Ariza  apoyo técnico para las localidades de Tunjuelito, Bosa y Kennedy.  El enlace 
territorial Jorge Rico procede a socializar que para el consejo de Tunjuelito tenemos 8 consejeros elegidos 
con resolución y 6 delegaciones institucionales. 

Pasa a comentar que esta localidad esta privilegiada en cuanto a infraestructura pues cuenta con  una 
biblioteca pública, un parque metropolitano y una casa de la cultura muy bien estructurada. Hace varios 
comentarios asociados a la contratación del equipo local  que ahora esta en convenio SCRD- UPN y que el 
cambio el nombre de gestor a enlace territorial, también socializa que la SCRD tiene 6 entidades adscritas y 
las nombra: OFB, IDARTES, IDRD, FUGA, CANAL CAPITAL, comenta que es pertinente permanecer en 
articulación y contacto con estas entidades y  E.L.C según sea la incidencia en el territorio. 
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Interviene la consejera Diva Benitez quien pregunta si el IDRD es una entidad aparte. 

A lo que el enlace Jorge Rico responde que no, sin embargo ellos se articulan según el evento  y objetivo en 
el territorio.   

 

5. Estado actual del consejo 

Jorge Rico procede a socializar que según el decreto 455 de 2009 existen representantes de los diferentes 
sectores. Sabemos de este consejo que tuvieron sesiones hasta el mes de mayo y que estas eran 
concertadas con el presidente Felipe Vanegas y pregunta si en este lapso de tiempo (junio a octubre) se 
siguieron reuniendo?  

La respuesta la da la consejera Diva Benitez comentando que no fueron posibles estas reuniones aunque lo 
intentaron un par de veces. 

Interviene Jorge Rico diciendo que el objetivo es “re activar” el consejo para evaluar el plan de acción y ver 
cómo se puede proyectar para el 2017, y además fortalecer la convocatoria, piensa que no se puede 
desconocer la elección de los consejeros y se debe pensar qué se puede hacer en términos de 
representatividad, comenta que no hay como tal un consejero por el sector de juventud pero que desde la 
mesa de Hip – Hop existe un delegado, además recuerda que en temas reglamento por 3 inasistencias sin 
excusa se pierde la calidad de consejero y que aún no hemos podido localizar al presidente del consejo, se 
le han realizado llamadas telefónicas, enviado correos y hasta wats app. 

Pasa a recordar que están pendientes 3 actividades del plan de acción: 

1. Asamblea 

2. Foro 

3. Encuentro 

 

Pasando a otro tema interviene la consejera Diva Benitez diciendo que ella desconoce al alcalde local de 
Tunjuelito, comenta que se ha tratado de concertar una reunión con él pero no ha sido posible y propone 
que se realice pues está pendiente. 

A lo que Jorge Rico responde que  se haga esta reunión a modo de un compartir, muy ejecutiva y de esa 
manera lograr dejar líneas claras para el próximo año. 

Interviene el delegado de la JAL sugiriendo que los temas para esta reunión sean claros y puntuales que se 
elabore una agenda. 

Interviene Jorge Rico acotando que el cambio de administración debe representar una fortaleza y pasa a 
proponer la fecha de la siguiente reunión así: 

Fecha: Lunes 5 de diciembre 

Lugar: Casa de la Cultural 

Hora: 6:30 pm 

 

Con el siguiente orden del día: 

1. Actividad de integración (IDRD) 

2. Compartir 

3. concertar fecha próxima sesión 

4. Plantear los puntos de la agenda para la primera sesión de 2017 

5. Intervención del alcalde localidad 

6. proposiciones y varios 
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Interviene el delegado por la JAL William Poveda recordando a los integrantes del consejo que son ellos y 
ellas quienes deben hacer el seguimiento a los proyectos que se están ejecutado. 

A lo que la consejera Clara Sanchez responde que si se ha realizado ese ejercicio. A lo que el delegado de 
la JAL comenta que en la administración anterior no se realizó ese ejercicio y que es necesario que los 
consejeros se empoderen frente a este tema y que además deben conocer la inversión presupuestal. 

A La consejera Diva Benitez le parece que la inconformidad es permanente  independientemente de la 
administración que suba al poder. Por otro lado comenta que pertenece al observatorio ciudadano y como 
tal deben estar pendientes de como desarrollan los funcionarios elegidos para verificar como están 
cumpliendo según su plan de gobierno pues está en juego el patrimonio de la comunidad. 

4. Proposiciones y varios   

 4.1. El enlace territorial Jorge Rico solicita que en la sesión de diciembre se debe revisar el plan de acción 
para trabajar sobre lo establecido. 

4.2. Es necesario revisar y evaluar el estado del consejo con respecto al reglamento para conocer cuáles 
son los consejeros interesados en continuar con compromiso desarrollando su labor. 

4.3. Se debe hacer el ejercicio de revisión del plan de desarrollo local además de pensar en el tema de la 
participación; Socializa que en este momento se está una llevando a cabo los encuentros regionales en 
donde la propuesta es re formular la participación para lo cual el ideal que desde el consejo de Tunjuelito se 
tenga una posición clara frente al tema, para lo cual debemos estar preparados para las invitaciones que se 
están haciendo desde la entidad; cual es la línea para manejar la participación y con qué herramientas se va 
a trabajar para tener un mayor alcance en el tema de la participación. 

4.4. Con respecto al punto de información se socializa que lo pertinente es que permanezcan los dos que ya 
existen tanto el de la Biblioteca Gabriel Gracia Márquez y el de la Casa de la Cultura. 

A lo cual la consejera Clara Sanchez pregunta ¿cómo se debe solicitar el espacio de la Casa de la Cultura 
para ensayos o reuniones? Pues le parece que acceder es muy difícil y que el hecho de ser consejera 
debería servir para esos fines. 

Jorge Rico responde, con respecto a estos espacios, si se pueden solicitar y hay un conducto regular para 
cualquier persona que desee hacer la solicitud ya que los mismos cuentan con una programación continua. 

4.5. Se socializa y extiende la invitación a la inauguración del punto Vive digital en la Casa de la Cultura para 
el 14 de diciembre. 

4.6. El apoyo técnico Sara  Ariza socializa y extiende la invitación a los y las consejeras a la asamblea 
distrital de cultura que tendrá lugar el 3 de diciembre a partir de las 8:00 am en el Hotel Tequendama y 
queda pendiente por confirmar en que salón se desarrollara la actividad.   

4.7. Con respecto al Boletín virtual les recuerda que es un medio masivo de comunicación y que si tiene 
información desde sus grupos o fundaciones la pueden compartir para llevarla a la movida local en el portal 
de la SCRD. 

4.8. Sugiere a los consejeros que próximas reuniones del CLACLPT se podrían descentralizar para dar 
mayor fuerza al consejo pues de esta manera puede ser reconocido por personas de la comunidad que aún 
desconocen esta instancia de participación. 

 4.9. El delegado de la JAL William Poveda aclara que para hacer la veeduría hay conductos a través de la 
alcaldía local y con la SCRD averiguando cuales son los proyectos en desarrollo en este  momento, Jorge 
rico complementa la respuesta diciendo que pueden solicitar la información a través del E.L.C.  y comenta 
que el observatorio entregara evidencias de la realizado en 2016 para que estén pendientes. 

La consejera Diva Benitez pregunta ¿qué paso con el centro del agua?  

Jorge Rico responde que se pondrá en la tarea de averiguar para dar respuesta.  

La consejera Vilma Gamboa opina que los programas también se pierden por falta de participación de la 
comunidad. 
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5. Para finalizar la directora de la biblioteca G.G.M. Soledad Prieto socializa que están abiertos los 
programas de capacitación de las TIC en la biblioteca sin ningún costo y puede participar toda la comunidad. 

Se cierra la sesión a las 8:05 pm 

 

Porcentaje % de Cumplimiento del Orden del Día   100% 

 

III. CONVOCATORIA 

Se concerta con los y las consejeras presentes una próxima sesión para el 5 de diciembre, a las 6:30 p.m. 
en las instalaciones de la Casa de la Cultura. 

 

IV. IDENTIFICACIÓN DE PROPUESTAS, ACUERDOS, COMPROMISOS Y DESACUERDOS (La 
Secretaría Técnica del Consejo o la Mesa debe proyectar este punto, extractando los temas específicos de 
la discusión general desarrollada en cada punto de la agenda) 

 

PROPUESTAS 

PUNTO DEL ORDEN 
DEL DÍA 

DESCRIPCIÓN DE LA 
PROPUESTA 

PROPONENTE 
APROBACIÓN 

(SI - NO) 

3 
Hacer un compartir para la 

sesión de diciembre 
E.L.C. SI 

 

 

TAREAS Y COMPROMISOS 

DESCRIPCIÓN DE LA TAREA O COMPROMISO RESPONSABLES 

Averiguar que paso con el centro del agua Jorge Rico 

Hacer un fondo común para el desarrollo del 
compartir de la próxima sesión  

Vilma Gamboa 

 
 DESACUERDOS RELEVANTES 

DESCRIPCIÓN DEL DESACUERDO 
PERSONA O PERSONAS QUE 

INTERVIENEN 

  

 

En virtud a lo establecido por el reglamento interno del Consejo Local de Arte Cultura y 
Patrimonio de Tunjuelito la presente acta se firma por: 

 

 

_____________________________                 __________________________________
 Subdirección de Prácticas Cultuales 
Coordinador / Presidente Secretaría Técnica 
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